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本报讯 实行厂长、经理
负责制后 ，改革中 的企业有些
什么 问 题 ，厂长、经理有什么
苦衷，洛南城调队走访了本县
一些企业的 负责 人，他们 的亲
身体会是 ：在深化改革中 ，越
来越感到企 业难办 ，厂长、经
理难当 。

这些厂长认为企业难办、
厂长难当 ，难就难在了 有 “五
难”，“二风”上，“五难 ”
是：人员调 配难。企业 急需 的
人难要 ，多余的 人难调 ，计划
外用 工难辞退，现行 人事制度
弊端较多。招工难 ，厂里 认为
不能进的人 ，有的招工对象和
家长无理取闹 ，领导不 但不 出
面制止 ，有的还三番五次打招
呼；强化企业管 理制度难。要
改革不 合理的规章制度 ，强化
企业管 理，势 必触犯一些人的
利益 ，有 的 “骂娘”、有的 到
处告状；原材料供应难。过去
生产、原材料列入计划 ，调拨
供应 ，现在是 自 找 门 路 ，这就
要到处求 人 ，说 情 、拜 “菩
萨”；奖 惩兑现难。你 要奖励
先进 ，有 人就到 处 刁 难 、攻
击，使先进没人敢 当 ，你要对
违纪职工进行批 评、处罚 ，就
说“你 比 资 本家还 资 本家”。

“二风”，一 是 领导机 关和领

导干 部 的 官 僚 主义 作风 。他们 有的不懂管理 ，却 充
内行，对 企 业无端 指 责发 号施令。有的对企 业提
出的 困 难 或要求 以及需 要拍板定案 的生产项 目 。
不及时研 究答 复 ，一拖 再拖 ，延 误时机。二是不
正之风给 企 业 造成 了 困 扰和压力，难 以招驾。大

家普遍反映 ，目 前外出联系业务，不 靠熟人办不
成事，不请客送礼办不 成事。不 这样做不得成 ，
这样做又不得了 ，使企业既无可奈 何，又 心有余
悸，真是难死人 ！　省 统⑯

西安盛夏闹水荒
如能及 时解 决资 金问 题黑河 引 水

一期工程可望 明 年五 月 完工届 时用
水紧 缺局 面将缓解

本报 讯　盛 夏 时
节，工农 业生产和居 民
用水量骤增 ，西安地表
水减少，地 下 水 位 下
降，该市 已成为我 国缺
水最严重的城市之一。

据有关方面 日 前透
露，西安每天缺水24万
吨，占 该市 日 需水总 量
近三成。一些 工厂被迫
停产 或减产 ，近 郊的 电
子工业 区 、汽 车 制 造
厂、中 比合 资 的 杨 森 制
药厂 等新建项 目 和一些
高级 宾馆 、饭 店均受 到
缺水 的影 响 。

古时 “八水环绕长
安”，近年 地 表 水 减
少，灞、浐 、沣等河时
常断流 ，日 趋增长的工
农业用 水多依靠地下水
源，造成地下水严重超
采，东北部和南 郊地下
水位下 降 ，地面下 沉 ，
地裂扩大 ，一些地面建
筑受到 破坏。同 时，许
多水源 井濒 临 枯竭 ，一
些农灌 井被迫废弃。

据了解 ，西安市的
黑河 引 水 第一期 工程从
去年 8月 动 工至今，已
有较大进展 ，如能 及 时

解决资金 问题，到明年
5 月 20日 ，黑河水便可
引进西安。届 时，该市
的用水 紧缺局面可望缓
解。　（范 国 俊 ）

宝鸡市多数企业基层

党支书实现兼职化
本报讯 宝 鸡市 各企 业党委在

深化改革 中 ，积极慎 审地推 行 基层
党支部 书 记兼职 化，探 索 新形势下
党的 建设新路 子，据对88个党组织
关系在地方的 部省属 企 业和市属 工
交、财贸、农 林企 业党 委的 调 查，
目前935名基层 党支部 书记 中，已
有658人是 兼职的 ，占 70.4%，其
中在515名 生产车 间 的 党支部 书 记
中，兼职的 336人，占 61.7%；在
390名 机 关科室党支部 书记 中 ，兼
职的322人 ，占 80.3％。

过去这 些企业党委
下属的基层 党支 部 ，基
本上都设有 专职书记 ，

第一线脱产
干部 多 ，支
部书记包揽
行政事务的
现象 比较严
重，实行兼职后 ，减少了 非生产人员
， 进一步密切 了 党群关系 ；强化 了 行
政领导指 挥权，促进了 企 业管 理 ；同
时不 少支部 书记兼任行政职务，有职
有权，结合职 工的生产生活实际开展
思想政治工作 ，使党组织对经济建设
的保证监督作用 得到了 进 一 步 的 发
挥。　（边 江 ）⑭
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国营 西 北 机 器 厂 为 改 变 机 关 作 风 ，最 近 抽 调
1 20多 名 机 关 人 员 下 车 间 参 加 劳 动 。这 是 在 车 间
劳动 时 的 情 景 。　朱 浩　摄
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本报讯　6月 29日 上午 ，商 洛
地委书记周述武等地委、行署有关
部门 负责 同志 同地属 企事 业的职工
代表 、工会主席共60人就 “生产力
标准”问 题进行了 民主对话。

这次对话活动是 由 商 洛地区工

会组 织的
在对话

会前，地
区工会 专
门发 出 了
85份 “对
话问 题 征
询表”。
了解 职 工
群众的 意
见、并对
职工提 出
的各种 问
题和 意见
进行 了 归
纳分 类 ，
提前送 有
关领 导 。

在对话 会 上，周述
武就职工代表及 工会主
席提 出 的在开展 生产 力
标准 讨 论 中 碰到 的难点
和物价问 题谈 了 自 己的
看法。他说 ：价格全面
放开后 ，是可 以 促进生
产力 发 展 的。涨价风不

是物价改革 的 必生物 ，只 要 大力发 展 生 产 力 ，
积极解决 流通领域里 存在的 问 题 ，涨价风是可 以
遏制的 ，人 民生活水平会得到进一 步的提高。他
还说：“在我们商 洛这个贫困 地区开展生产力标
准问题大讨论有着更为 现实的 意义，我们 地区这
几年之所 以 变化还不大、除 了 地理的 、历史的原
因外 ，最主要的还是思想不解放 ，没有 以生产 力
标准来判 断改革与 守 旧 、正确与错误。”（张衍 ）⑭

石家 庄 燕华 电子歌 舞
团在西安 演 出 受 欢迎

本报 讯　一 家 由 企
业组建 的 石 家庄 燕华 电
子歌舞 团 近 日 在西安市
演出 ，给古城带来 了 一
股清新的风 。

这个团 是在文 艺改
革中 由 中外合 资 的河北
燕华 电器有限公司组建
的，旨 在丰富 群众的文
化生活，提 高 企 业的 知
名度。全团 演员 平均年
龄23岁 ，节目清 新 活
泼，带 有 浓郁的河北风
情。曾 在 电 影 《嫁不 出
去的 姑娘 》中任主 角 的
刘晓丽 和 团长、爵 士鼓

手陈晖演 唱 的
《 山清水秀 》

《 一无所有
》 颇具燕赵慷慨之气 ，
博得 观 众 的热烈掌声

而不 得不 返场多次 。
本报记 者　冯 瑜

三秦短波

西北国棉五厂 等 9个 被 中 宣部 、国 家经委和
全总评为 1987年度全国思想政 治 工作 优秀企 业 ，
最近经 省政府批准 ，各企 业可给每个职工发奖 励
资金20元。奖金 由 企业从留 利 中 提取 ，免征奖金
税。

（ 范 国 俊 ）⑭

省邮 电局 和省邮 电工会 ，为 表 彰宣传 邮 电 系
统在 既 艰苦 又重 要的 岗 位 上任劳 任怨 工作 的 三员

（ 转运 员 、押运 员 、分
拣员 ），开展 了 评选 优
秀三 员 活 动。西安市 邮
电局 押 运员 王会生等44
名同 志 荣 获 “优 秀三 员”称
号。　（李 铁 建 ）⑭

西电公 司 所 属 的 西
安绝缘材料厂 最近 向 西
德销 售 出 价值8万多 美
元的 3052胶 板 布 和CD
GC——1环 氧 玻 璃 布
板等 层 压 制 品。这次 交
易的 成 功 ，标 志 着 该 公
司进军 发 达 国 家 的经营
战略 获得了 新的突 破 。

（ 韩 志宽）⑯遥遥 领 先 王尊 农

西电职 工 话房 改

西电公 司 是 我 省 住房改革
工作开展 最 早的 试点单位 之—。
这里的 1万2千 多 户职工家庭应该
是“呼 吸 ”房改空 气最早的 家庭
了。他们 的 代表 究竟是如何看待
房改工作的 ？下面是记者在该公
司一 次有 关房改座谈 会 上 的 记
录。

于凤鸣　（西安 电 力 电 容 器
厂纪委副 书 记 ）；实行房 改是人
心所 向。过 去房 租低 ，住 房
分配不 合理的 状况将得到纠
正。实行 房改 ，对面 积大的
住房 户 已 有所触动。我们公
司某厂一 个老工人原来住三
室一 厅 ，后 来老伴死了 ，两 个 男
孩子 已成家 另 居。他看到房改的
有关规定 后 ，最近 已把大房 换成
了小房 。

隋玲　（微 电机厂工人 ）：
我家 3口 人 ，小孩 9岁 ，住了 15平
方米的 一 间 房 子。因 为 只有一 间
房，小孩 读 书 ，爱人学 习 ，一人
开灯 ，别人难 睡 安 宁，来 了 客
人，连个 招待 的地方 也没有。我
起码得 住一 间 半 房。对于房改 ，

我举双手 赞成。房改 后 多 掏 房
钱，我也愿 意。象我 这 样 只 住
一间 房 的 家庭都盼 望 早 点 儿 房
改。

王世汉 （微 电机厂 工人 ）：
房子过 去是福利 （设施 ），现在
是商 品。既 然是商 品 ，就要在商
品房前人人平等 ，领 导 干 部 也不
能搞照 顾政策 ，不 然会 出 现新的
特殊化。

陈汉莲 （西安高压 电 瓷厂工
会干 部 ）：房改 时 ，还应 制定住
房标 准。不 要 认为 ，只要有钱 ，
愿住 多 少就住 多 少。因 为 我 们 目
前的 状况是房少人 多。对 于住 房
超际 户 ，要加倍 罚 款。不 然 老是
建房子 ，老是不 够住 。

李忠哲 （西安 电 力 电 容 器厂
干部 ）：在 制定 房 租价格 时 ，新
房旧 房 ，好 房差 房要拉开档 次 。
现在住好房的大多数是领导和 有

门子 的人。如果不 在价格上拉
开档 次 ，占 便宜 的 总 是 占 便
宜。

刘志祥 （西安 电力容器厂
退休干 部 ）：现在对厂长实行
招标聘用 ，因而住房政策也要
相适应。应该设立厂长房，当
上的 搬进去 ，不 当 了 ，搬 出
来。不 然 ，当一次厂长就住一
辈子好房。

蒲德生 （西安高 压电瓷
厂保管员 ）：房 改 是 件 好
事，但我希望不 要 象搞大肉
补贴那样 ，虽 然 补 了 几 块
钱，但价格 越涨越高。如 果

房改后房 价 象肉 价一 样不 断上
涨，职 工住不起房 ，就 会 失
望。

郭天成 （西安 电 力 电 容器
厂工人 ）：文革后不 久 退休的
职工 ，工 资普遍偏低 ，要给予 补
贴。对 于有 困难 的 家 庭，如丧
偶、或 一方 无工作 ，或 家 中 从
业人员 少 ，要 照顾。物价上涨 ，
再加上高 房租，则 无法 承受。

本报记者　赵观＃


